

# Rapport d'activités de la Vie de l'Eglise locale 2023 et bilan moral de la présidente

# - Les cultes :

- Tous les dimanches rue Villars à 10h30 et le 1<sup>er</sup> samedi du mois à 16h sous forme de moment spirituel. En moyenne
   50 à 120 personnes avec un lieu pour l'accueil des tout-petits. Ces cultes sont des moments privilégiés de notre vie communautaire.
- o Une fois par mois, le culte famille avec une approche participative, accueille paroissiens , parents, enfants et jeunes et très largement apprécié.
- o Nous avons la chance d'avoir régulièrement des prédicateurs ou des invités d'autres Eglises. Cette approche plurielle du message de l'Evangile nous fait grandir tant dans la foi que dans l'unité.
- o La grande majorité de ces cultes sont accessibles en ligne (en direct ou en différé) grâce à une équipe de bénévoles qui assure fidèlement les enregistrements. Il est fréquent que des personnes en recherche découvrent d'abord notre Eglise à travers les cultes en ligne avant de prendre contact avec le pasteur ou lors d'un culte en présentiel.
- <u>La musique</u> joue un rôle important: un groupe de chanteurs et de musiciens se mobilise et permet d'assurer un accompagnement musical tous les dimanches de toute l'année! La présence d'une personne pour guider les chants permet notamment d'assurer un culte en ligne plus vivant. Le violon de François-Xavier est toujours autant apprécié: Merci à lui! Une formation régionale a été proposée à laquelle 2 musiciens-chanteurs de notre paroisse ont pu participer.

#### Cultes extérieurs :

- Fête de la paroisse le 11 juin chez Daniel et Michel Lubrano. Le lieu et l'accueil est toujours très apprécié : Merci pour votre hospitalité!
- Des cultes accompagnant les personnes en deuil ou les mariages, souvent en extérieur.
- <u>L'aumônerie des prisons</u>: Des cultes ont lieu régulièrement à la prison avec l'aide de personnes de diverses Eglises, notre pasteur qui en assure 2 à 3 fois par an, deux cultes, un dans chaque prison / un culte dédié aux aumôneries célébré au temple rue Villars le 19 novembre 2023 (voir plus loin).
- o <u>Journées Au Clair de la Bible</u>: lors des journées Famille, rencontre intergénérationnelle qui intègre le culte, des animations bibliques et des échanges en groupes en après-midi. En 2023 thèmes abordés: « Jésus multiplie le pain, marche sur l'eau et fait la fête », « Au cœur du mal, espérer! » avec la participation de Céline Röhmer, (Jean 3) / Forte participation, plus de 100 personnes, de beaux échanges/ le culte café croissants bien apprécié.
- ⇒ <u>Projet</u>: en février 2024 « Pourquoi et comment lire l'ancien Testament » avec Corinne Lanoir & Katell Berthelot.

   Accueil de l'Eglise Anglicane All Saints pour un culte 1 fois/mois le dimanche en fin d'après-midi.
- o <u>Formation « Célébrer »</u> : 1 formation régionale le 15 octobre 2023 (une 2<sup>nde</sup> les 3-4 février 2024) a permis à 2 paroissiens discernés pour devenir prédicateurs laïques de consolider leurs connaissances et de les affermir dans ce service.
- o <u>Les repas partagés du dimanche</u>: suite au programme FETE, et souhaités par le conseil presbytéral, des repas partagés sont proposés le dimanche après le culte. Beaucoup de monde s'y retrouve (entre 15 et 80 personnes suivant les dimanches). Pour toutes les générations, des locaux comme des personnes de passages, des étudiants, des parents... La formule, simple, très appréciée, ambiance chaleureuse: nous partageons ce qu'il y a sur le buffet. Ceux qui le peuvent, préparent un peu plus et ceux qui n'ont rien, sont les bienvenus, partagent leur « rien »... et nous nous adaptons, l'objectif n'étant pas de faire un grand festin mais de se rencontrer et ne plus être seule.e. Une équipe de bénévole s'assure que chacun trouve sa place et encourage chacun à s'y investir.
- Souhait: suite au synode de novembre 2023, l'église s'est engagée à développer la présence de fleurs naturelles de production locales pour décorer nos lieux de cultes. Actuellement, Hélène assure seule ce service. Nous recherchons plusieurs personnes qui acceptent de s'en occuper de façon.
- ⇒ Reconnaissance pour l'engagement et la présence régulière de prédicateurs, de lecteurs, de chanteurs, de musiciens mais aussi de personnes assurant l'accueil, la décoration florale, le balayage des feuilles à l'entrée, le rangement, la sono, les projections et l'enregistrement des cultes en ligne.

#### - La paroisse en chiffres :

Nous comptabilisons 476 foyers connus et 42 étudiants qui sont en lien avec la paroisse, et 203 membres inscrits sur la liste électorale de l'association cultuelle dont 18 nouveaux en 2023 (on ne compte pas les amis et visiteurs de passage). Les actes pastoraux sont variés : 6 baptêmes / 3 accueils à la cène & 1 présentation / 7 mariages/ 24 obsèques. Les demandes d'entretiens relatives à des questions personnelles ou spirituelles, restent importantes et mobilisent toujours autant notre pasteur.

- Enfance et jeunesse: rassemble « Raconte-moi la Bible », « l'Atelier Biblique » et le « Catéchisme » lors des culte famille une fois par mois environ. Autour d'un thème commun de janvier à juin « l'Evangile de Jean » puis dès septembre 2023 : « La Bible... des témoins anciens et nouveaux, les grands principes protestants, les grandes prières. »
  - o <u>Raconte-moi la bible</u>: pour les enfants de 3 à 6 ans. 6 enfants en moyenne. Temps d'éveil, d'histoires, de prières, de jeux et de bricolage. L'équipe d'animatrices se composent maintenant d'Emilie Cordier, Nicole Lafont, Véra Fichant et de Kissila Schmidt. Elles sont aidées ponctuellement de quelques mamans. C'est un rendez-vous chaleureux pour les enfants et leurs animatrices, mais le temps impartit paraît souvent trop court.
  - o <u>Atelier biblique</u>: assuré par 3 animatrices Pauline Guignard, Leila Tortora et Marie-Pierre Tanner avec l'aide de notre pasteur et ponctuellement de parents, 7 à 8 enfants entre 7 et 10 ans. Les séances alternent travail biblique, une prière, des lectures de la Bible, et des animations/bricolages d'appropriation, en essayant de valoriser l'expérience des enfants. Le thème débuté dès septembre 2023 est très enthousiasmant.
  - ⇒ Souhait : besoin de personnes supplémentaires pour organiser et animer les séances de l'AB!
  - o <u>Catéchisme</u>: animé par 2 catéchètes: Nicolas Saettler, Aude Schamberger, et notre pasteur Gill Daudé. S'adresse aux collégiens. Environ une dizaine de jeunes. En plus des culte famille: 2 WE KT en mai 2023 au Cagnard et en octobre 2023 à Sainte Lioba/ À chaque séance, rencontre de témoins d'horizons très variés et partage d'expériences de vie.

Notons que pour l'AB comme pour les KT, la visite de la synagogue en octobre 2023 et la rencontre avec *Emmanuel Valency, rabbin de la synagogue d'Aix et 2 jeunes de l'école de la synagogue,* a été un **moment fort** et marquant de cette année.

<u>- Groupe de Jeunes</u>: S'adresse aux 15-18 ans. Animé par Magali Nefti. Une vingtaine de jeunes mais 10 à 12 présents. Le « GDJ » se réunit un samedi en fin d'après-midi tous les mois de Septembre à Juin pour échanger sur un texte de la Parole afin de donner un sens chrétien au quotidien de chacun; puis repas, jeu et soirée commune. Ceux qui le veulent, sont hébergés, puis le dimanche, retour pour le culte. Le groupe s'est renouvelé par rapport à l'an passé avec les KTs sortants. Se sont ajoutés aussi des amis des membres du GDJ. Ces changements sont une bénédiction et un challenge aussi car la dynamique de groupe n'est plus la même que celle de l'an passé, le type de discussions non plus et il faut tenir compte des besoins de chacun

En Septembre : Festival de musique protestante à Nîmes /échanges sur la croyance /soirée pour répondre à des questions personnelles en matière de foi

- ⇒ <u>Projet</u>: Camp de Pâques à Taizé du 21 au 28 avril 2024 avec le Pasteur Daniel Schrumpf/ Des contacts sont déjà pris pour le grand Kiff en 2025!
- <u>- Le groupe Etudiants et jeunes professionnels</u> (<u>EJPProt</u>): Animé par Dominique et Vincent Labouret, notre pasteur, Yves Vincent et Jonathan Lafont. Ce groupe s'est beaucoup étoffé cette année: 14 nationalités 75 sur le groupe WhatsApp EJPProt trente et quarante assez réguliers le dimanche et/ou aux soirées. La présence de Marie Madeleine (Service Civique), est une aide particulièrement précieuse de par son âge, son statut d'étudiante et son efficacité... La situation des étudiants étrangers, elle, n'a pas évoluée: beaucoup arrivent sans avoir d'argent, de logement, de petits jobs sans oublier le choc de culture et la météo! Les paroissiens ont été généreux pour les aider financièrement, matériellement ou bien en les recevant à déjeuner. L'opération « accueillir un étudiant étranger à déjeuner » a été très positive. Merci à chacun!

Les repas partagés du dimanche restent précieux pour eux afin de se restaurer certes mais aussi pour ces temps d'échanges intergénérationnels.

- Projet: Cette année si les soirées conviviales réunissent entre 30 et 40 personnes, un nouveau temps mensuel plus axé sur la spiritualité est en place depuis le mois de janvier 2024. Il répond à une demande et le premier retour est encourageant!
- <u>Accueil d'un service civique</u>: Depuis septembre, accueil d'une jeune norvégienne Marie-Madeleine Hansen, en partenariat avec VISA-année Diaconale (Volontaire Internationale au service des Autres) et la Société norvégienne de Mission (NMS). 24h par semaine de service civique auprès de l'Entraide (qui assure son suivi, son hébergement) et mais aussi 9 heures de bénévolat par semaine dans des activités cultuelles variées/ a bénéficié d'une semaine à plein temps

de cours de français et de formations avec VISA et la NMS/ suivie chaque semaine par Vincent Labouret (son tuteur), notre Pasteur et Jonathan Lafont/ beaucoup investie auprès des étudiants (préparation de soirées festives ou de partages bibliques, opération « inviter un étudiant étranger à déjeuner ») - travaille sur la communication de l'Eglise et de l'Entraide - participe aux journées KT - assure l'accueil dans l'Eglise de 12h à 17h du mardi au samedi avec notamment Kfé Contact. Marie-Madeleine a su s'intégrer discrètement dans la vie de l'Eglise et s'y investir efficacement. Un bilan de mi-parcours positif, nous espérons poursuivre l'accueil d'un service civique l'an prochain.

- <u>Le projet missionnaire</u>: Le pasteur Stephen Backman poursuit ses contacts avec les élus et responsables institutionnels notamment de Lourmarin. Des liens d'amitiés se sont tissés et les élus locaux s'investissent et soutiennent activement le festival des arts et de la parole / Excellentes relations et retours très positifs/ Des demandes d'accompagnements personnels spirituels ou de célébrations, venant de personnes totalement extérieures à la communauté.

Ce projet missionnaire rassemble maintenant plusieurs partenaires :

- les paroisses de Pertuis-Lourmarin et d'Aix-en-Provence, la Région EPU-PACCA, l'Union Nationale, la NMS (Société de Mission Norvégienne), le Parvis des arts / liens avec l'IPT (Institut protestant de théologie), mais aussi avec la Mission JEEP Nice (dynamique jeunes-adultes en place sur Nice);
- des acteurs locaux ou nationaux hors églises, engagés dans une réflexion sur le monde (Fruitière numérique, Château de Lourmarin, élus, commerçants...)
- Le « Festival des Arts de la parole » du 4 au 16 juillet 2023 à Lourmarin sur le thème « Parlons mieux, parlons bien»: temps fort du projet missionnaire,: conférences, formations, débats, projection, célébrations, spectacles (2 représentations du spectacle de SketchUp Cie « Bien dit!»); publics divers, et reconnaissants / Ouverture des portes du temple de Lourmarin en semaine, un espace de silence, des prières disponibles..., et expositions.
  - Le festival a nettement pris de l'ampleur / Partenariat avec le « Parvis des Arts » « Sketch'Up Compagnie », membre de la Fédération protestante de France, la paroisse de l'EPU Pertuis Val de Durance et notre Paroisse, Aide financière de l'association FLAM (organisme soutenant l'évangélisation dans notre Eglise) qui aide nos 2 paroisses dans leur engagement missionnaire pour le festival des arts de la parole/ Plus de 2000 participants, avec la participation (souvent bénévole) d'artistes et autres professionnels liés au thème, et participation croissante des pouvoirs publics / une attention continue sur l'impact environnemental des événements proposés (tant dans l'utilisation de matériel réutilisable compostable que dans le covoiturage)/ Une équipe de bénévoles (une quarantaine de personnes en 2023 dont la moitié totalement extérieure à notre Eglise!) très actives et impliquée.
- Exposition immersive "On n'échappe pas à l'Amour" Pâques 2023 : un autre temps fort missionnaire pour notre communauté en 2023 et fort témoignage /Reprise et adaptation d'une exposition déjà existante et proposée par l'EPU du Marais-Paris : Présentation des évangiles de la Passion, à travers un cheminement existentiel et spirituel présentant les différentes étapes qui ont mené le Christ au tombeau, depuis son scandale dans le temple de Jérusalem jusqu'au silence du tombeau. Une équipe de paroissiens, de théologiens et d'artistes ont travaillé sur l'organisation et sur la mise en scène des différents espaces du Temple d'Aix en Provence et toute la paroisse s'est mobilisée pour l'accueil et la visite de l'expo/ Soutien financier de l'EPU-Région PACCA/ Soutien de nos partenaires catholiques et protestants / l'accueil de 806 visiteurs dont 85 scolaires. Bravo, c'était une belle aventure!
  - ➡ Projet: Thème du prochain festival « Autrement dire : traduction & transmission » du 5 au 14 juillet 2024 /
    Développer davantage la sensibilisation sur l'impact écologique et les moyens à mettre en place autour du
    festival des arts de la parole / Prochaine contribution de Marie-Madeleine (service civique)/ Aide étudiants
    en théologie : une étudiante (formée en écologie) du 8 avril au 12 mai 2024 pour réaliser un mois de
    manifestations (expositions, randonnées, conférences, cultes autrement...) puis un second étudiant en stage
    pour la durée du Festival 2024.

#### - Les groupes de maison :

- <u>Groupe Saint-Jean-Marie Vianney</u> depuis septembre chaque mois des catholiques, protestants et orthodoxes se retrouvent en 2 groupes de 15 à 20 personnes (un en soirée et l'autre en après-midi) pour lire et étudier l'évangile de Jean sous la houlette de Gill Daudé et du père Bernard Vauquier.
- O Groupe Val de l'Arc: 4 réunions œcuméniques en 2023 chez les uns et les autres du secteur Val de L'Arc. Les thèmes abordés étaient: "L'accompagnement de la fin de vie", "Retour sur l'expo immersive", rencontre fraternelle et informelle, « retour sur cet été: qu'est-ce qui m'a touché.e /ému.e », « La prière ».
- <u>Les rencontres téléphoniques</u>: le 1<sup>er</sup> mercredi du mois à 15h / regroupent une quinzaine de personnes / temps d'échange, nouvelles de l'Eglise, temps de lecture biblique, commentaire de Gill et discussion / se terminent par une prière.

- ⇒ <u>Souhait</u>: maintenir cette activités qui répond à un vrai besoin de contact pour des personnes qui ne se déplacent plus beaucoup. Elle peut s'élargir jusqu'à 50 personnes (limite du système)!
- <u>Eglise verte</u> : Participation culinaire au festival des arts de la parole à Lourmarin (juillet)/ Noël doux pour la planète durant 2 après-midis avec la participation de nombreux enfants et adultes/ 1 culte création.
  - ⇒ <u>Projets</u>: Implication de notre paroisse sur la compensation Carbone.
- <u>L'accueil</u>: Toujours le maitre mot de notre projet d'Église. Tout le monde est concerné et tout le monde en bénéficie! Il commence par l'accueil aux cultes (pasteur, conseillers presbytéraux ou bénévoles), notamment lors des repas dominicaux, des boissons ou soupes proposées dès qu'une manifestation a lieu (toujours très appréciées). Les demandes d'entretien individuel -ou en couple, en famille-, avec notre pasteur (préparations de baptêmes, de mariages, d'enterrements), ainsi qu'avec des personnes non protestantes et en recherche sont toujours nombreuses/ assuré principalement par Hélène Rostan et quelques bénévoles, soutenues par notre service civique et par les bénévoles de Kfé contact le samedi /permet l'accueil de nombreuses associations (Cimade, Agir, lors de manifestations diverses...) qui occupent très souvent nos locaux.
  - ⇒ <u>Remarque</u>: Cet accueil nécessite une **attention constante de notre part à tous**, attention qu'il faudra maintenir et accentuer notamment lors des cultes et en l'absence de pasteur. Cela signifie aussi faire l'effort de ne pas rester entre soi mais d'accepter d'être décalé.e vers celui et celle qui m'est l'inconnu.e.
- <u>Kfé-contact</u>: temps privilégié d'accueil par deux bénévoles de 15 h à 17 h en hiver et de 16 h à 18 h en été. S'adresse aux personnes qui souhaitent venir parler, prendre une boisson, visiter le temple, ou voir l'expo souvent accrochée dans la salle annexe. L'accueil ainsi réalisé s'efforce de montrer la diversité de notre paroisse. Environ 109 personnes reçues cette année dont 59 de l'extérieur et une cinquantaine de la paroisse. Depuis sa création, 1955 personnes accueillies dont 1228 de l'extérieur, soit 63% /

Kfé-contact a soutenu cette année deux ateliers "Noël doux" pour la planète.

- ⇒ <u>Projet</u> : organiser des samedis "jeux" et une fête des voisins destinée au quartier le 31 mai 2024.
- ⇒ <u>Souhaits</u>: Les propositions restent ouvertes et l'appel à bénévoles aussi. **Nous avons besoin de personnes** nouvelles pour assurer des permanences.

## - Réunion de prière :

- o <u>Réunion de prière mensuelle</u> : le mercredi de 19h à 19h30, ouverte à tous.
- Réunion de prières « comme à Taizé »: dans un esprit d'accueil et d'unité, pilotée par Mathilde Jourdain puis par Marie Delaye. Entre 20 et 30 personnes. A lieu une fois par mois soit au temple de la rue Villars, soit à l'Eglise catholique Saint Paul. Une veillée se compose de lectures de la Bible, de temps de prières et de silences. C'est une respiration, un silence, à l'écoute de notre Seigneur.
  - ⇒ <u>Souhait</u>: **Vous pouvez aussi rejoindre l'équipe de préparation et d'animation de ces veillées**. Chanteurs, musiciens, amis de la communauté de Taizé, sentez-vous les bienvenus.
- <u>Lectio Divina</u> (LD): Rencontre mensuelle d'environ 2h (9 personnes) en général le vendredi chez un paroissien. La rencontre débute par un moment convivial autour d'une « eau chaude » en hiver et jus de fruit aux beaux jours. Partage sur ce qui nous a particulièrement marqué en joie (perle blanche ) ou en peine (perle noire ou grise ) pendant le mois écoulé. Puis découverte ensemble du texte de l'évangile du dimanche à venir dans une **lecture priante** (la Lectio Divina) ...une vraie joie commune! Permet un enrichissement mutuel à travers une écoute du texte et l'écoute de chaque participant. Un temps de LD a été proposé lors du WE Au Clair de la Bible en novembre.
  - ⇒ <u>Projet</u>: faire découvrir cette méthode au sein de la paroisse en fonction de la demande. Il faut un accompagnement au début et commencer avec une équipe de 6 personnes environ.
- Les mardis de la rue Villars : Des rencontres sont proposées 3 mardis après-midi par mois.
  - Mardi de la Bible: un mardi par mois ~15 personnes, majoritairement des dames. Thème en 2023 « les Actes des apôtres », « sur les pas de Pierre puis de Paul ». Lecture paragraphe par paragraphe puis explications et commentaires du pasteur Gill Daude. Découverte des débuts de l'église, et sur ce que le texte nous dit pour la vie d'aujourd'hui.
  - Mardi œcuménique de la Bible: de janvier à juin avec l'évangile de Marc sous la houlette de Gill Daude, Marie-Christine Hazaël-Massieux (théologienne catholique), Daniel Bresson (prêtre orthodoxe) et le Père De Dreuille (de la cathédrale). Après une présentation du texte du jour par l'un d'entre eux, reprise par petits groupes de 5 ou 6 sur une partie du texte (lecture, questions et commentaires), partage et questions. Un temps d'approfondissement simple, authentique et joyeux.

- Mardi culturel: un temps convivial, permet la rencontre et des échanges. Puis, une causerie est proposée par un membre de la paroisse ou un invité, sur des sujets très variés: Varian Fry (journaliste américain) 1940-1941 son action au consulat américain de Marseille, pèlerinage des gitans aux Saintes Maries de la Mer, instituteurs en Algérie, Ravenne et ses mosaïques, 60 ans de vie d'une petite sœur au Mexique, rencontre avec d'autres cultures dans le milieu professionnel avec Olivier Leenhardt, Ernest Renan (historien et écrivain du XIXème siècle), les églises protestantes du nord de la France.
  - ⇒ <u>Souhait</u> : Vos propositions sont les bienvenues pour animer les après-midis de 2024.
- <u>Foi et actualité</u>: 2 rencontres cette année: le 23 mars 2023 avec Céline Rohmer, Bibliste, Écrivaine Professeure à l'IPT Montpellier, sur le thème « De la crise à la bonne nouvelle de la tentation » et le 9 novembre avec Isabelle Richard, présidente de la Fédération nationale de l'Entraide protestante sur le thème « les chrétiens ont-ils encore quelque chose à dire, à faire? ».
  - Projet: 22 février, avec Jean Christophe Muller, pasteur à la retraite et ancien élu. Sur l'articulation foipolitique. / 11 avril, avec Michel Kubler, ancien directeur du journal La Croix et des éditions Bayard, membre du groupe des Dombes, aujourd'hui à Rome comme secrétaire général des Assomptionnistes après avoir dirigé le centre œcuménique de Bucarest.
  - Réflexion: L'équipe initiatrice de cette activité ne parvient plus à la porter et à la dynamiser. Impulsées par notre pasteur et quelques paroissiens ponctuellement investis pour ces soirées, quelques rencontres très appréciées ont quand même pu se maintenir. Une nouvelle équipe doit se constituer pour garder notre ouverture sur la cité et le monde, continuer à apporter un autre regard sur l'actualité. Qui serait partant pour réfléchir à la poursuite de cette activité?
  - Les aumôneries : soutenu principalement par l'Entraide.
    - <u>L'aumônerie des prisons</u>: Ce groupe est composée de 5 personnes et s' intègre dans un groupe plus large, très divers dans ses sensibilités.
    - o <u>L'aumônerie des hôpitaux</u> : le pasteur et 3 paroissiennes y participent.

## - Commission travaux :

- Le presbytère: Comme convenu à la dernière AG, Démarrage de la rénovation énergétique, réalisation de la phase 1, l'ensemble des actions définies en 2022 ont été lancées, le remplacement des portes d'entrée et d'accès à la cave ont été réalisés, l'isolation des combles aura lieu en mars 2024. La recherche d'entreprise et l'établissement des devis pour les étapes suivantes (isolation des murs, évolution du système de chauffage) sont en cours. La plupart de ces travaux devront être programmés au moment du changement d'occupant. Des travaux de peinture seront aussi réalisés à cette occasion.
- <u>Les locaux de la rue Villars</u>: nettoyage et remise en état du sol du temple abimé par l'utilisation fréquente du Temple; remplacement de l'élévateur pour les personnes à mobilité réduite (à la suite d'une panne complète au printemps 2023) charge importante pour notre budget / remplacement d'une fenêtre de la salle l'Olivier devenue inutilisable et dangereuse/ Quelques travaux mineurs effectués, souvent par nous-mêmes.?
- Poursuites des activités de "petit bricolage" chez des paroissiens isolés : peu de sollicitations en 2023 mais le service est très appréciée par les bénéficiaires.

La rénovation énergétique du presbytère votée lors de l'AG 2023 constitue un chantier ambitieux, mais nécessaire compte tenu de l'augmentation du coût de l'énergie, de notre devoir de sobriété énergétique. Nous avons prévu de l'associer à des travaux de peinture afin d'offrir à notre nouveau pasteur un logement le plus confortable possible.

- ⇒ Merci à Philippe Cabrit et aux membres de la commission travaux, qui gèrent tous ces travaux et interventions au bénéfice de tous.
- Souhait: Pour tenir cet objectif, la Commission Travaux a été renforcée, mais d'autres personnes volontaires seraient les bienvenues!
- Remarque: Pour limiter l'impact de ces travaux (dont certains n'étaient pas prévus: ascenseur, fenêtre) sur notre budget, un appel de fonds spécifique a été lancé à l'automne auquel nos paroissiens ont répondu avec une grande générosité. Qu'ils en soient remerciés et nous espérons que cet élan pourra être poursuivi en 2024.
- <u>Dialogue-RCF</u> (<u>Radio</u>): Cette année, Séverine Daudé et Stephen Backman ont animé « Escale protestante » (27 minutes), à raison d'une émission tous les 2-3 mois et quelques « Prière du matin en Provence ». Des difficultés de coordination / peu de retours des auditeurs. Quelques invités interviewés : Séverine Buscarlet (semaine des livres), le professeur François Vouga (Le nouveau testament), Olivier Arnéra (Présentation du festival des arts de la Paroles), Sophie Alfieri (Journal Echanges). Citons aussi l'émission Vitamine C avec l'interview de Stephan Backman au sujet du Festival des arts de la parole.

Souhait: Grand besoin de bénévoles, prêts à se former rapidement à la technique pour compléter et suppléer les actuels techniciens mais aussi pour animer les émissions.

### - Rencontres œcuméniques au niveau local :

- o <u>Val de l'Arc et groupe Saint Jean Marie Vianney</u> et rencontres bibliques : (voir ci-dessus)
- La Journée Mondiale de Prière (JMP): Il s'agit d'un mouvement œcuménique mondiale (120 pays) initié par des femmes chrétiennes. Il se concrétise par une journée de prière commune chaque année, le premier vendredi de mars. A Aix, au temple de la rue Villars, elle rassemble une trentaine de personnes En 2023, nous avons célébré la JMP avec les femmes de Taïwan, cette année le vendredi 23 février, ce sera avec
  - En 2023, nous avons célébré la JMP avec les femmes de Taïwan, cette année le vendredi 23 février, ce sera avec les femmes de Palestine.
- <u>L'ACAT</u> (délégués régionaux): il n'y a plus d'équipe locale mais les appels du mois sont toujours relayés et un culte dit « des veilleurs » est programmé au plus près de la nuit des veilleurs du 26 juin, initié par l'ACAT.
- <u>Méditation chrétienne silencieuse</u>: Tous les jeudis de 12h30 à 13h (sauf durant les vacances scolaires)/~ 15 et 20 participants / chant de Taizé avec temps de silence, un court texte de réflexion avec une citation de l'évangile ou d'une autre tradition spirituelle et prière de la communauté. Diffusion de la méditation à ~80 personnes.
- Les conférences et célébrations œcuméniques de rentrée (cette année table ronde sur la synodalité), de l'Avent (avec Pierre Taudou sur le chant du Magnificat dans les diverses traditions), de la semaine de prière pour l'unité (Avec Christian Krieger, Pdt de la FPF) et de Carême (Céline Rohmer).
- o <u>Les Christmas Carols (1<sup>er</sup> dimanche de décembre)</u> qui, cette année, ont retrouvé à la cathédrale leur dimension véritablement œcuménique.
- <u>Un WE interconfessionnel en Cévennes sur la « Guérison des mémoires »</u> à la découverte de trois lieux de confessions différentes : le Musée du désert, le monastère de Solan (Orthodoxe) et le monastère de la paix-Dieu (Cistercien).
- On peut noter aujourd'hui aussi des nombreuses visites réciproques tant avec l'abbaye Ste Lioba, que de paroisse à paroisse. A noter le lavement des pieds réciproque entre le pasteur GD et les prêtres de St François-St Paul, à la célébration du jeudi Saint.
- o <u>Etoile de Noël, vénérable institution interconfessionnelle d'entraide, à laquelle participent diverses membres de</u> l'Eglise.
- Les rencontres avec les autres Eglises protestantes sont aujourd'hui bilatérales ou inter-individuelles, essentiellement avec les l'Eglises FPMA\* (partage de deux cultes de l'hospitalité l'été), et l'EPREF\* (visite & échanges lors de la journée mission, liens entre les pasteurs), ainsi que dans le cadre des aumôneries des prisons, hôpitaux et militaire (école militaire).
- o <u>Les liens avec l'Eglise anglicane</u> se resserrent d'année en année, marqué cette en 2023 par un culte commun de janvier auquel de nombreux amis catholiques participent.

## - Journée patrimoine, expositions, spectacle :

- En cette année du 60<sup>ème</sup> anniversaire du décès de Jules Isaac, nous avons rappelé la vie de cet historien qui a résidé à Aix les 23 dernières années de sa vie. Fondateur de l'Amitié Judéo-chrétienne créée à Aix en 1948, il a toujours lutté pour la réconciliation entre les peuples. L'exposition présentait sa vie en 14 tableaux : Jules Isaac, un homme debout. La conférence de Dominique Mazel et Jean-Dominique Durand, les lectures scénarisées de textes de l'historien par Olivier Arnéra et Sophie Deschamps avec la musique de François-Xavier Rozen ont suscité beaucoup d'intérêt de la paroisse et du public extérieur... et font maintenant le tour de France.
- Tout au long de l'année, des expositions sont régulièrement présentées dans la salle de la Vigne, souvent récupérées ou concoctées par Hélène Rostan.
- Le 21 juin , la fête de la musique : joie de se retrouver pour écouter ou jouer de la musique, chanter, découvrir des instruments, dans des registres variés. Une rencontre simple et chaleureuse.

### - Commission communication (COM-COM):

Une nouvelle équipe de 9 personnes se réunit 4-5 fois par an pour redynamiser la communication, réfléchir à de nouveaux moyens de communication, s'entraider et mutualiser leurs efforts et préparer au mieux la prochaine année sans pasteur.

Le site internet: le nouveau site (https://protestants-aix.epudf.org/) est officiellement en ligne depuis septembre 2023 en remplacement de l'ancien qui a été piraté. Adapté à l'utilisation des smartphones. Cela a demandé un énorme travail de formation, d'organisation et de mise en forme et il répond à un souhait d'harmonisation de l'ensemble des sites (locaux, régionaux...etc.), avec une charte graphique identique pour tous. Ce site est amené à être encore enrichi dans les semaines et mois à venir/ Noter l'investissement fort apprécié de Laurent Bertuel dans la gestion de ce nouveau site.

- ⇒ <u>Souhaits</u>: les responsables de groupes doivent vérifier si la page internet relative à leur groupe est toujours d'actualité, il faut réactualiser très régulièrement les informations et les documents présents et si un groupe souhaite faire rajouter une information, il peut se rapprocher de la COMCOM.
- <u>La lettre rue Villars</u>: envoyée tous les 2 mois, permet d'annoncer les activités et de maintenir le lien entre les paroissiens. La nouvelle formule plus allégée, semble répondre aux besoins des paroissiens. 6 à 8 personnes participent à ce travail. 515 envoyées par mail et 230 tirées sur papier dont 155 envoyées par poste, le reste à disposition au temple. Une option du nouveau site nous permettra certainement d'alléger la communication pour la LRV (sera prochainement testé).
- <u>Autres communications</u>: Le papier jaune du culte (~ 80 exemplaires chaque semaine); Facebook, flashs réguliers assurés par notre pasteur et Hélène envoyé à 400 personnes; un panneau d'affichages, secrétariat assuré principalement par Hélène-. De nombreux groupes Whatsapp permettent de développer les relations (par ex: entre parents des enfants). L'équipe œcuménique relaye aussi volontiers nos invitations dès qu'elles ont un intérêt œcuménique.
- Formation: une formation sur l'application Canva (réalisation de tracts, affiches, etc...) a été donnée à une dizaine de personnes par Emilie Valette.
  - ⇒ Souhait : l'équipe qui gère la LRV a besoin d'être étoffée : un appel est lancé!
- <u>Journée mission</u>: le dimanche 2 avril au Centre St Jean à Aix avec le pasteur congolais **Rabbi Ikola Mongu** de la paroisse EPU de Dieulefit **et** sa famille, réfugié après avoir été traqué pour son action de défense des peuples de la forêt congolaise dont il était le pasteur. Culte puis témoignages et échanges l'après-midi sur des sujets sensibles, préservation de la forêt équatoriale, et expériences de cultures responsables avec des paysans. Présence de nombreux membres de EPRE (rue de la masse) et de la FPMA (Eglise Protestante Malgache de Marseille)
  - ⇒ <u>Souhaits</u>: Réfléchir à l'avenir, pour que cette journée puisse être davantage ouverte aux jeunes (enfants et étudiants), espoir que d'autres Eglises puissent participer à son organisation, **étoffer l'équipe** organisatrice qui a besoin de nouvelles forces vives.

# - <u>Le Conseil presbytéral :</u>

- o Il est constitué de notre pasteur Gill Daudé et de 12 conseillers. Il se réunit le mercredi soir une fois/mois pour prier, et examiner les questions liées au fonctionnement de la paroisse tant sur le plan matériel et financier que spirituel, humain, liturgique... Le bureau de notre association cultuelle se retrouve aussi 1/mois en préparation du CP suivant. Le pasteur Stephen Backman porteur du projet missionnaire, Hélène Rostan en tant que secrétaire de notre paroisse et Daphné Aoustin, présidente de l'Entraide sont aussi des invités permanents des CP. En septembre 2023, les conseils presbytéraux des 2 Églises de Pertuis-Lourmarin-Val de Durance et Pays d'Aix, et le conseil d'administration de l'Entraide se sont retrouvés pour un séminaire itinérant commun à La Motte d'Aigues.
- O Participation au synode régional: 3 conseillers et notre pasteur y ont participé / Thème « Eglise de témoins » à Manosque. Aide de notre paroisse à s'organisation: prêt de matériel et de l'exposition « Jules Isaac », avec la présentation du concert de texte en lien avec l'exposition. Le processus « Eglise de témoin » devrait trouver son aboutissement au synode national qui se tiendra dans notre région à Toulon en mai 2024.
  - ⇒ Lors de l'AG 2023, 5 conseillers quitteront le conseil presbytéral, certains après 12 ans d'engagement au sein du Conseil presbytéral!

Rappelons aussi les <u>groupes et associations</u>, accueillis dans nos locaux, ponctuellement ou de manière permanente. Cet accueil permet de susciter la rencontre dans l'esprit d'ouverture du Christ, un dialogue qui peut déboucher sur des collaborations :

- o L'Académie Bach.
- L'<u>AMA</u> (Association des Musiciens amateurs) qui prend à sa charge l'entretien du piano Gaveau du Temple et le coût associé: Merci pour cette aide!
- Amis de Dialogue RCF,
- o <u>Atelier lyrique</u> avec Carlos Belbey (formation et concert)
- Amitié judéo-chrétienne: malgré une période de « sommeil », réactivation cette amitié notamment avec la préparation de l'exposition sur Jules Isaac,
- Cercles de silence (manifestation silencieuse pour signifier notre « Fraternité aussi avec les étrangers », chaque
   2ème samedi du mois, de 11h30 à 12h à la Rotonde),
- Chœur Madrigal de Provence
- <u>La CIMADE</u> (accueil et aide aux migrants, en lien avec l'Entraide), très active et présente dans nos locaux.
- <u>Croyants dans la cité</u>: a surtout développé les relations avec le Sous-Préfet (à sa demande), cela a conduit à une conférence/table ronde à Science Po, avec la complicité du Professeur Franck Frégosi et du directeur

Rostane Mehdi, sur la place des spiritualités dans l'espace public / Projet d'une journée colloque ouverte aux associations en 2024. / Rencontres sous forme de tables rondes et d'atelier "spiritualité", de découvertes réciproques (invitation au Seder juif, à l'Iftar musulman) et de soirées conviviales et artistiques d'été à l'occasion de l'AG / présent sur le Forum lors de la venue du Pape à Marseille.

Les relations très amicales entre les membres du conseil d'administration ont permis d'affronter ensemble et avec mesure, les événements dramatiques du 7 octobre et ses suites.

- Joyfully Gospel (notamment culte de Pâques)
- Les dialogues avec L'<u>OLPA</u>, Observatoire de la laïcité dans le pays d'Aix: débat sur la place des spiritualités dans l'espace public / participation de notre pasteur au titre de la paroisse et de Pierre Berthoud au titre de la faculté de théologie.
- Les Polyphonies Bourlingueuses
- o SNC (Solidarités nouvelles face au chômage): Aide aux chercheurs d'emploi, en lien avec l'Entraide.

Un immense merci à tous ceux qui œuvrent au sein de cette communauté, à tous ceux qui ne comptent pas leur temps, à tous ceux qui par leur sourire, leurs gestes ou leurs paroles encouragent ou soutiennent ceux qui traversent des moments difficiles! Ce rapport d'activités est un pâle reflet de votre investissement.

#### Et maintenant?

Nous sommes au bénéfice d'une vie de foi, développée sous diverses formes. Les différents pasteurs qui se sont succédé et tous les bénévoles qui s'y retrouvent, ont permis l'épanouissement de cette Eglise : L'Esprit nous a portés et Dieu a béni!

En octobre 2023, notre pasteur nous a prévenu qu'à partir de juillet 2024, il serait le pasteur d'une autre paroisse. Durant plus de 9 ans, Gill Daudé a maintenu le cap, par tous les temps et sur tous les fronts. L'Esprit a soufflé et Dieu a béni! Alors maintenant, comment allons-nous vivre la suite, peut-être temporairement sans pasteur à partir de juillet 2024?

Le conseil presbytéral s'est aussitôt mobilisé pour préparer cette transition. Le nouveau conseil va poursuivre la réflexion engagée et, avec votre aide, celle du Conseil Régional EPU PACCA, celle des pasteurs disponibles du consistoire, il mettra tout en œuvre pour que notre paroisse poursuive son témoignage et sa vie communautaire.

Cette prochaine année sera certainement très différente des précédentes. Ouvrons-nous à l'inattendu :

<u>Avec confiance</u> ... C'est peut-être une angoisse pour certains mais c'est aussi une opportunité de se retrouver dans une situation où nous sommes obligés de lâcher prise, et laisser Dieu agir.

<u>Dans l'unité</u>... en se serrant les coudes. Chacun sera amené à **faire un peu plus que ce qu'il faisait jusqu'à présent**. Nous aurons besoin du soutien tant spirituel que pratique, bienveillant et fraternel de chacun, dans les activités et le culte et notamment pour les travaux engagés au presbytère.

<u>Dans la simplicité de cœur</u>... en se portant les uns les autres et en acceptant nos imperfections.

<u>Tourné vers Dieu et vers notre prochain</u>... en continuant à accueillir et entourer, à puiser à la source dans la prière, en allant vers ce qui nous semble essentiel.

« ..Il t'appartient de hisser la voile, de larguer les amarres, de lever l'ancre, de te mettre à la barre, de t'exposer au vent sur les profondes eaux...

Le vent ? C'est le souffle de Dieu. Sans lui tu n'avanceras pas ; c'est lui qui t'enveloppe et te prend ; c'est lui qui t'enlace et qui t'expose ; c'est lui qui t'entraine loin du port et qui t'isole... Mais n'aie pas peur ! Il est le maître du vent, des courants et des flots ; l'océan repose en lui.

Et puis quand tu découvriras que ta fragile embarcation n'a laissé derrière elle aucune trace pour retourner au port, il te sera donné de découvrir, émerveillé, une main amie tenant la barre avec toi...

Alors tu iras jusqu'au bout. Mais va, le vent se lève... »

extrait sur la prière de Daniel Bourguet Fraternité spirituelle des Veilleurs.